



Deutsch-Mexikanische
Industrie- und Handelskammer
Cámara Mexicano-Alemana
de Comercio e Industria | CAMEXA

Ciudad de México, abril 2024

Posicionamiento con vista al cambio del Gobierno Federal en México

Durante los últimos 25 años, las compañías con capital alemán han **invertido más de 40 mil millones de dólares en México**. Las empresas emplean a más de 300,000 personas de manera directa y coadyuvan al bienestar de las y los mexicanos. CAMEXA es, con **725 socios, la segunda Cámara binacional más grande en México**.

A través de las décadas, en algunos casos incluso desde más de un siglo, las empresas de origen alemán han mostrado su plena confianza en el país y sus instituciones. Convencidos que las inversiones pueden aumentar considerablemente a futuro, nos permitimos poner a su consideración los siguientes puntos de gran importancia para el empresariado:

- **Certidumbre:** En un entorno global cada vez más complejo, es importante seguir distinguiéndose por la estabilidad macroeconómica, manteniendo la competitividad que ha caracterizado a México durante las últimas décadas. Las empresas temen los riesgos e invierten donde hay certeza, previsibilidad e instituciones transparentes y fiables, lo que incluye la certeza jurídica y un poder judicial independiente. A su vez, es importante seguir con la lucha contra la corrupción.
- **Energía:** Para poder cumplir con los requisitos de los mercados internacionales, las empresas deben producir utilizando un creciente porcentaje de electricidad generada por las energías renovables. Las casas matrices de las empresas con presencia en México exigen la comprobación del uso de dicha energía para poder documentar el proceso de producción *verde o limpio*.
- **Seguridad:** Es menester reforzar la tarea de garantizar la seguridad en el país. Para las empresas, la creciente inseguridad se refleja en costos adicionales considerables.
- **Infraestructura:** El nearshoring conlleva la necesidad que el Estado amplíe la infraestructura necesaria con el fin de hacer más robusta la red eléctrica, modernizar las carreteras, asegurar el acceso a recursos hidráulicos, acelerar los procesos en los puertos, garantizar el pleno aprovechamiento de las tecnologías de información y agilizar los procesos en todas las aduanas de México. Se requiere de un acercamiento holístico en la solución de las deficiencias existentes, considerando la totalidad de los aspectos relevantes.



-
- **Mano de obra calificada:** Será necesario seguir uniendo esfuerzos entre el gobierno y el sector privado para garantizar la disponibilidad de personal calificado. CAMEXA ha coadyuvado en esta tarea durante años y sigue a la mejor disposición para transferir conocimientos del exitoso Modelo Alemán de Formación Profesional Dual que combina la enseñanza en el colegio técnico con la experiencia práctica en la empresa.
 - **Salud:** Las empresas alemanas destacan por su potencial de aportar al bienestar de las y los mexicanos con productos de vanguardia y de reconocida calidad. Las empresas están interesadas de colaborar con COFEPRIS para homologar los criterios de asuntos regulatorios y la gestión de registros sanitarios y permisos de importación. A la vez se debería evitar el abasto de farmacéuticos sin registro en México, a través de licitaciones públicas.
 - **Conectividad aérea:** Se requiere incrementar o por lo menos mantener las franjas horarias (“slots”) en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) mientras que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) no esté apropiadamente conectado a la Ciudad de México a través de vías terrestres (ej.: transporte público, Uber) y al resto del país a través vuelos de conexión a los destinos más importantes dentro de México.